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令和５年第７回守山市教育委員会（定例会）会議録 

 

 

 

○ 日  時  令和５年７月 27 日（木） 

開会時刻 午後１時 30 分 

閉会時刻 午後２時 00 分 

 

○ 場  所  守山市役所 東棟３階大会議室 

 

○ 出席委員等   教育長 向 坂 正 佳 

          委 員 福 田 正 悟    委 員 𠮷 田 郁 雄 

委 員 里 内   緑    委 員 髙 倉 直 子 

 

○ 説 明 員 

 教育部長        飯 島 秀 子   教育部理事        筈 井    亨 

教育部次長       川 上 かよ子    教育部次長         池 田  あづさ 

  教育部次長      寺 井 信 義    教育総務課長       西 藤 安  彦 

  学校教育課長        地 石 玲 子    保育幼稚園課長       遠 山 純 一 

    保育幼稚園課幼保指導担当課長  吉 澤 有 里    社会教育・文化振興課  横 山 勇 一 

    図書館長              松  本  孝  子     
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 （開会：午後１時 30 分） 

教育長 

 

 

 

 

 

社会教育・文化振

興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育部次長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 只今、定足数に達しておりますから、これより令和５年第７回教育委

員会定例会を開会いたします。 

 では、これより本日の議事日程により進めます。 

 日程第１、令和５年第６回教育委員会会議録の承認についてをご覧く

ださい。こちらにつきまして、ご意見等はございませんか。 

  

 前回の教育委員会にて、文体の事業について報告をさせていただきま

したが、里内委員からビッグレイクサッカー場Ｂコートの更新について

ご質問を受けた際に、十分な回答ができませんでしたので、ここで回答

させていただきたいと思います。 

 まず、ビックレイクのサッカー場につきましては、初めての更新では

なく、定期的にＪＦＡの公認検査をしなくてはいけません。 

 その公認を得ることでどういった影響があるのかというご質問を前

回いただきましたが、全国大会規模の試合が開催できるということで、

より多くの集客が見込まれるということでございます。 

 なお、他のコートにつきまして、Ｃコートは、これまでどおり天然芝

ということで公認は取れません。 

 しかしながら、残るＡコートにつきましては、今後、国体もございま

すので、令和５年度末に改めて張り替えを行うと聞いております。 

 

 前回、ご質問いただきました会議の公開・非公開についてお答えさせ

ていただきます。今回の定例会につきまして、会議の内容を公開という

形でさせていただきます。議事録もホームページで公開をさせていただ

きます。 

 この後、行います協議会につきましては非公開となっております。 

 また、先日の総合教育会議につきましても、内容により非公開という

形にさせていただいております。 

 

 他にございませんか。無いようでありますので、令和５年第６回定例

会の会議録は、異議がないものとして承認いたします。 

 次に、日程第２、教育長の業務報告をいたします。 

  

 【教育長 業務報告】 

 

 只今の業務報告につきまして、ご質問等ございませんか。 
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𠮷田委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

𠮷田委員 

 

 

 

 

教育部次長 

 

 

 

 

 

 

𠮷田委員 

 

 

 

福田委員 

 

 

 

教育部次長 

 

福田委員 

 

 

教育部次長 

 

 立命館守山中学校・高等学校関係者評価委員会について、具体的には

何をされているのですか。 

 

 滋賀医科大の先生、立命館全体を把握している関係者、ＰＴＡ会長な

どが集まって立命館守山中高の授業や取り組みを実際に見て評価して

います。 

 私も守山市の教育長として委員会に出席し、評価をさせてもらいまし

た。 

 

 分かりました。 

 別件ですが、学校は夏休み中ですが、プールや課外スポーツ関係の練

習などはされていると思います。この様な暑い異常気象の中で、学校の

先生方には活動の実施基準などをどのように指導されていますか。 

 

 熱中症計を各学校に配布しておりまして、20 日までの平常授業期間

については、定期的に運動場に出て測定し、暑さ指数ＷＢＧＴ31℃以上

で警告音が鳴ると外での活動はしないように指導していました。夏休み

の部活動についても、それに準じているはずだと思います。 

 大会等でも同じように、各中体連の専門部が一定の基準を設けている

のを聞いております。 

 

最近、熱中症で倒れて救急車が何台も来たというニュースをよく見ま

す。休み中についても、教育委員会として指導を再徹底しないといけな

いのではないでしょうか。 

 

 𠮷田委員のおっしゃるとおりだと思います。子どもたちの年齢によっ

て違いますが、小学生は特に熱中症にかかりやすい。熱中症計を市で購

入して、いつでも使用できるようにするのが一番良いですね。 

 

 市で購入して各学校に３台配布しています。 

 

 そうすると、学校保管のまま夏休みに入っているのではないでしょう

か。 

 

 そうですね。 
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福田委員 

 

 

𠮷田委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

保育幼稚園課長 

 

教育長 

 

𠮷田委員 

 

保育幼稚園課長 

 

 

里内委員 

 

 

保育幼稚園課長 

 

 

里内委員 

 

 

 

 それを有効活用するべきだと思います。𠮷田委員がおっしゃるよう

に、熱中症予防のために様々な活動で使っていただきたいです。 

 

 子どもたちを守るのも教育委員会の仕事ですので、せっかくある道具

を様々なところで有効に使っていただきたい。 

また、９月に入っても暑い中、運動会の練習など行事がありますので、

熱中症対策について再度協議していただいて、指導者に対して徹底した

指導をするようにお願いしたいと思います。 

  

 事務局のほう、よろしくお願いします。 

 他にございませんか。 

 無いようでありますので、これで教育長の業務報告を終ります。 

 これより日程第３、審議事項に入ります。 

 それでは、まず議第 26 号「令和６年度守山市立幼稚園入園児の募集

について」の件を議題と致します。議件について保育幼稚園課長から提

出議案の説明を求めます。 

 

 【保育幼稚園課長が資料により説明】 

 

 只今の説明について、ご質問等ございませんか。 

 

 来庁して申込と書いてあるのですが、ネットでできないのですか。 

 

 申込時に聞き取り等ございますので、ネットでは対応せずご来庁をお

願いしております。 

 

 この募集定員というのは、その施設の教室の数と先生の人数によって

決まるのでしょうか。 

 

 おっしゃるとおり、部屋の広さと教員の配置の数で決定しているもの

でございます。 

 

 毎年幼稚園は定員割れしていると思いますが、定員数を下回った場

合、余った先生はこども園や保育園に人事異動されるなどの形をとって

おられるのですか。 
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保育幼稚園課長 

 

 

里内委員 

 

 

 

保育幼稚園課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

里内委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

里内委員 

 

 

 

 おっしゃるとおり、実際の児童数に応じて教員の配置等を行っている

状況でございます。 

 

 その制度ですと、公立の守山市内の幼稚園、保育園、こども園では、

今のところ、保育士と幼稚園教諭は足りない状況ではないということで

すか。やはりそれでも足りないのでしょうか。 

 

 保育士につきましては不足していることが課題なのですけれども、幼

稚園教諭については足りないという状況ではございません。 

 

 他にございませんか。 

 無いようでありますので、これで質疑を終わり『採決』を致します。 

 お諮りします。議第 26 号については、原案のとおり決することにご

異議ございませんか。 

 

 【異議なしの声あり】 

 

 ご異議なしと認めます。 

 よって、本件は原案のとおり可決することに決しました。 

 これで審議事項を終わります。 

 次に、日程第４、その他事項に移ります。「寄付採納一覧について」、

「教育委員会関係行事等について」、「教育委員会の日程等について」の

説明は省略いたしますが、この件についてご質問等ございませんか。 

 

 教育委員会関係の今後の行事について、各校園の体育祭や運動会が記

載されていないのですが、もうコロナ以前のような形には戻らないとい

うことですか。 

 

 コロナ以前の形に戻した学校も聞いておりますが、コロナ禍で得たよ

うな開会式や閉会式を短縮・中止したり、学年ごとに分散実施したりす

るという形を残している学校もあると聞いております。 

 

 そうすると、教育委員会からの開会式への臨席というのはないという

ことでしょうか。 
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学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

𠮷田委員 

 

教育総務課長 

 

 

𠮷田委員 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

福田委員 

 

教育長 

 

社会教育・文化振

興課長 

 

福田委員 

 

 

 

 

 

 来賓等につきましては、ご招待はしないという形で統一しています。

時間等についてご案内をして、よろしければ見に来てくださいというよ

うな案内をする予定の学校もあります。 

 

 熱中症対策も兼ねて、基本的に式典をできるだけ短くして、その代わ

り来賓としてではなくて、子どもたちが活動する場面を自由に見にきて

くださいという方向で検討しています。 

 

 10 月の米原の研修は決まっていないのですか。 

 

 現在、事務局である米原市で調整中であり、日程はまだ決まってござ

いません。決まり次第、ご案内させていただきたいと思います。 

 

 毎年遅いですね。 

 事務局に３か月も前になって決まっていないような会議はやめた方

がよいと伝えてください。直前に言われても出席できない。会場の準備

等で半年前には決まっているはずです。せっかく会議を開催するのであ

れば対象者が出席できるように早く案内すべきです。 

 

 事務局の米原市に伝えておきます。 

 

 はい、ありがとうございます。 

 

 ８月 13 日開催の Paddy Festival について、危険ではないですか。 

 

 昨年度も同時期に開催しておりました。 

 

 青年団主体の活動ですが、当日、看護師が待機しており、日除けのテ

ントについても準備してございます。 

 

 対策については理解できますが、この時期に開催すること自体が危険

ではないですか。 

 毎日練習している球児でしたら暑さに耐性があるかもしれませんが、

お子さんが参加して何かあった場合、誰が責任をとるのでしょうか。 

年々気候が過酷になっているので、真夏を避けて９月に開催するなど時

期を検討していただきたい。 



- 7 - 

 

社会教育・文化振

興課長 

 

里内委員 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

事務局 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 ありがとうございます。今後、検討してまいります。 

 

 

 今後の行事予定の中で 10 月 28 日青少年育成大会について木曜日と

ありますが、土曜日ではないでしょうか。 

 

 申し訳ございません。土曜日に訂正させていただきます。 

 

 事務局で 10 月 28 日土曜日に訂正をお願いいたします。 

 他にございませんか。 

 では、無いようでありますので、事務局でその他、ございませんか。 

  

 はい、特にございません。 

 

 それでは、これでその他事項を終ります。 

 これをもちまして、本日の議事日程は全て終了致しました。 

 それでは、次回、令和５年第８回守山市教育委員会定例会は、８月 22

日（火）午後１時から守山市役所新庁舎２階防災会議室にて開催します

ので、委員の皆様、どうぞよろしくお願い致します。 

 

 

 

 [閉会 午後２時 00 分］ 

 


